

EUROPEAN PLAN.



THE BENDER HOTEL

SAMPLE ROOM.

TELEPHONE 683.

CAFE IN CONNECTION.

MRS. R. C. SHAW,
MANAGER.

126+

RECIBIDA

ENE 27 1919

LAREDO, TEXAS, enero 13 1919

CONTESTADA Sr. Gral. de Div. Alvaro Obregón.

Nogales, Son.

Mi muy querido Gral. Obregón:

Tengo el gusto de enviar a Ud. el recorte de un artículo publicado recientemente por el periódico "The New York Times" en uncomio de mi labor - con frases muy altas con que me honra el Embajador James W. Gerard - y que mucho ha servido para provocar algunos comentarios favorables a Mexico en la prensa de allende el Mississippi, pues hándose de un periódico de la importancia del New York Times, los demás no vacilan en reproducir todo aquello que tiene "news value."

2

EUROPEAN PLAN.



THE BENDER HOTEL

SAMPLE ROOM.

TELEPHONE 683.

CAFE IN CONNECTION.

MRS. R. C. SHAW,
MANAGER.

LAREDO, TEXAS,

191

2

Me siento satisfecho de no haber manchado hasta hoy mi pluma en campañas personales ni en chismografías políticas, que desprecio cordialmente, porque a ellas se debe el abajamiento de nuestras aspiraciones nacionales y la miseria de nuestras disputas intestinas. Luchó por la integridad de nuestra patria como símbolo de un esfuerzo y como síntesis de una gran jornada histórica que se creó justificada para aspirar a prolongarse en el porvenir. Eso es todo.

Reciba Ud. mis más cariñosos saludos y créame su apacado y sincero amigo que mucho le quiere

Mamuel Carrío

FUENTE The New York Times AUTOR James W. Gerard

ARTICULO Eckhardt's Recall a Relief To Mexico

FECHA 29. Diciembre - 1918

**ECKHARDT'S RECALL
A RELIEF TO MEXICO**

**German Envoy's Position There
Was Long Precarious, As-
serts Manuel Carpio.**

CALLS COUNTRY PRO-ALLY

**Carranza Expects Time to Prove
Neutrality—American Publicity
Work in Mexico Praised.**

That there was a strong movement in Mexico to have Heinrich von Eckhardt, the German Ambassador, recalled for some time before he received notice from the German Government, is the assertion of Manuel Carpio, who last June addressed President Wilson on behalf of the Mexican editors visiting this country at the invitation of the Committee on Public Information.

Mr. Carpio is in close touch with the Mexican situation, being the representative here of four newspapers in Mexico as well as of *El Heraldo* of Madrid and *El Triunfo* of Havana.

"For some time," said Mr. Carpio yesterday, "the papers in Mexico City and in other parts of the country have been full of the von Eckhardt controversy. The pro-Ally editors have accused him of giving aid to the pro-German editors and of spreading German propaganda generally. His position has been precarious. He has had no standing with the Government, although nothing official on the administrative side has been done."

Recall Ended Controversy.

"However, the contentions of the various factions were brought to a focus last week when a prominent Senator, Azcona by name, demanded of von Eckhardt in public session what and whom he represented now that the Imperial Government of Germany had ceased to exist. We expected an early result from this public airing of the affair, but, of course, the recall from Germany has put an end to the matter."

"The whole discussion, however, raises the question of the attitude of Mexico toward Germany. In my own mind there is only one side to this question. Mexico has been essentially concerned with her own safety, but this has always led to sympathy with the Allies. Of course there have been sympathizers with Germany just as there have been in the United States, but they have been hopelessly in the minority."

"If Mexico, either as a nation or as a Government, had had anything to do with the German cause, Mexico would be today in the same plight as Turkey or Bulgaria. But Mexico, neither as a nation nor as a Government, has had anything to do with the German cause."

"German agents frequently abused Mexican hospitality as much as they did elsewhere; but the general aspects of the war were freely, openly, and exhaustively discussed in Mexico. Through the discussion the Allies have won a great moral victory in the southern republic; they have conquered by persuasion, by force of public opinion. The Allies have explained things and happenings at the same time that the Germans explained them. The truer accounts had to win—and they did win."

"In this connection it is interesting to note the effect of the efficient work done in Mexico through your Committee on Public Information. Under its direction Robert H. Murray opened a large reading room in Mexico City and smaller ones in other cities, to which people flocked nightly to learn the truth about the war. Such books as Gerard's 'Face to Face with Kaiserism' were placed before them. They devoured the information, and then they understood."

Learned Both Sides of Question.

"Let those who worship aggressive violence in matters of opinion understand that imposition by force of even

the purest truth defeats their value and purpose. Mexico learned both sides of the question during the world war and she exercised in this, as a neutral, a sacred privilege. One thing can be said in favor of Mexico's well-meaning impartiality: There was unlimited freedom of speech in favor of or against any of the belligerents in so far as violence was not resorted to.

"There were, even among the journalists, those who pretended that Carranza had very definite pro-German views. I mentioned this fact to him during a two-hour interview which he granted me at the National Palace, and he smiled. 'Time,' he said, 'will prove whether or not I am a clean and honest neutral, and it will also prove whether or not my acts are living up to that position.' In fact, after hearing this, and giving consideration to the dominant figures in the present Mexican administration, one will come to the conclusion that there are nine pro-Allies to one pro-German, just as in point of propaganda there are four to one newspapers."

"Carranza considered it his first duty to put in order the internal affairs of Mexico, and he put forth continued effort to restore what the revolution and subsequent brigandage had upset. While doing this he received frequent propo-

sals from German sources to give him financial assistance and to provide him with various material, but he always refused to listen to them. The one thing in which Carranza and the rest of the Mexicans have been lax has been their failure to conduct in the United States publicity regarding their own country. We have plenty of faults, and it is patent enough that there is much that we can well keep to ourselves for a while, but there are phases of achievement of which we can be proud and of which you ought to be informed."

Although Mr. Carpio modestly gives his opinions for what they are worth, the following testimonial from the former Ambassador to Germany, James W. Gerard, adds force to his comments:

"I believe that Mexico and the United States, made neighbors by nature, ought to be friends, and are at least friends. We of the north have many things in the line of achievement which should be understood and studied, and you of the south have wonderful possibilities and talent which should be developed to their fullest. Intellectual giants like Manuel Carpio are needed in such a noble work, which mainly consists in improving friendship, for without friendship liberty cannot exist."

"JAMES W. GERARD."

Fondo: 40
Serie: II.6
Exp: 12
Inv: 1083

Introducción

Veinte periodistas mexicanos, que actualmente viajan por los Estados Unidos como huéspedes del gobierno federal, fueron obsequiados por la Sociedad Panamericana de los Estados Unidos el día 13 de Junio de 1918, celebrándose en su honor un lunch en el "Bankers' Club" de Nueva York. Sentadas a las mesas había ese día unas 150 personas, entre las que se contaban algunos de los hombres más conocidos en los círculos financieros, literarios, comerciales y diplomáticos, todos los cuales habían concurrido atentamente a invitación de dicha Sociedad. La fiesta resultó una de las más animadas, lucidas y simpáticas que se hayan celebrado entre los hispanoamericanos y sus amigos del Norte.

El Sr. John Bassett Moore, célebre autoridad en derecho internacional y por mucho tiempo conocida y simpática figura en el mundo hispanoamericano, presidió el acto y dió la bienvenida a les visitantes en nombre de la Sociedad. Del profundo efecto que sus palabras causaron en los comensales, haciendo vibrar las fibras de los buenos sentimientos y la mutua comprensión, son prueba los extensos comentarios de los periódicos hispanos que se publican en Nueva York. *La Prensa* importante diario de esta ciudad, decía en su edición de Junio 14: "Fué el Sr. Moore quien a los postres dió la bienvenida a los periodistas de México. Avezado en el trato de gentes de nuestra raza, supo halagar los sentimientos patrios del grupo que sintetiza el pensamiento en acción, vivaz e incansable, de la nación mexicana. Con la confianza que suscita en él un tema harto conocido, hizo alusión a los ideales panamericanos, y concluyó con expresiones de franca cordialidad, presagiando que

la visita de los periodistas será de inmediato beneficio recíproco para los pueblos y gobiernos mexicano y americano."

Manuel Carpio, el joven periodista mexicano que respondió al notable discurso que unos días antes les pronunciara a los periodistas el Presidente Wilson, respondió asimismo al Sr. Moore. Carpio es poeta y bien conocido hombre de letras, oriundo del Estado de Jalisco, México. Sorprendió agradablemente a sus oyentes pronunciando en impecable inglés un elocuente discurso que tuvo períodos de poética belleza y profética visión.

Le siguió el Sr. James Carson, quien se dirigió a los concurrentes en español. Comentando su discurso, dijo *La Prensa*: "La alocución del Sr. Carson entusiasmó, conmovió hondamente a todos los presentes, pero de modo singular satisfizo e impresionó a los mexicanos. El Sr. Carson convivió la existencia de ellos por espacio de diez años. En su calidad de representante de la Prensa Asociada, conoció y trató a la gente de más alto rango en la política, en la sociedad, en los negocios, y lo mismo se identificó y familiarizó con los elementos de la ilustrada clase media, y en igual grado se posesionó de las cualidades y defectos del pueblo. Conoce el país de uno a otro extremo, y en informaciones llenas de verdad y exentas de bastardo apasionamiento, cada vez vació la real impresión de su espíritu con la amplitud de ideas y serenidad de juicio que corresponden a una cultura elevada y un tan bien puesto corazón como el suyo."

La Sociedad Panamericana de los Estados Unidos desea conservar estos tres discursos como recuerdo de la notable reunión fraternal celebrada el día 13 de Julio de 1918. He ahí el motivo de este folleto.

Discurso Pronunciado por el Señor John Bassett Moore



Hace ya más de una generación que un celebrado orador público dejó absorto a su auditorio, por haber declarado que los días de la oratoria habían pasado. Cuando hizo esta declaración, había sido trasladado del foro al ateneo; pero como el cambio, se entendía, había sido dictado solamente por el gusto personal y conveniencia, no se supuso que tal declaración implicara que los ingresos le fueran menos copiosos y agradables que los honorarios del abogado. El orador, sin embargo, muy pronto calmó los temores de sus oyentes, explicándoles que en su opinión, el poder y el encanto de la palabra hablada deberían eventualmente sucumbir al insistente y persistente poder de la prensa, que incesantemente trabaja, de día y de noche, en la propagación de noticias y en la creación del sentimiento público.

Hoy parece que estamos en presencia de esa fuerza penetrante, ante la cual se inclinan los hombres de Estado y ante la cual los oradores guardan silencio por temor, tributándole un mudo homenaje; pues estamos reunidos para hacer honor, no a un solo representante, sino a un grupo de representantes de la gran profesión que tienen bajo su guarda, para dar a luz, las impresiones de la guerra y de la paz y que diariamente disponen de las vidas, fortunas y reputaciones de los hombres.

Empero, no solamente somos altamente honrados, sino que estamos profundamente satisfechos; y nuestra

satisfacción no está relacionada exclusivamente con ninguna consideración de profesión u ocupación. Aun cuando nosotros estamos acostumbrados a ver en nuestras reuniones a ciudadanos de todos los países americanos, ésta es la primera ocasión en estos últimos días, en la cual tenemos como nuestros convidados especiales de honor a ciudadanos y representantes de la República Mexicana; y al decir que su presencia es un motivo de gran satisfacción, sé que expreso los sentimientos cordiales de todas las personas presentes.

Con mucha frecuencia se habla del Pan-americanismo como de una creación artificial. A pesar de que esta manifestación se expresa generalmente como un reproche, tiene un elemento substancial de verdad. Las cosas que deseamos y que debemos desear y aun aquellas cosas por las cuales vivimos, ciertamente no siempre se desarrollan espontáneamente. Con demasiada frecuencia los principales productos de los campos, si éstos se dejan sin cuidar, son hierbas. Los principales objetivos de nuestra solicitud, se obtienen solamente por medio del cultivo y del cuidado. Y así es el Pan-americanismo. Igual a todas las otras formas de asociación, nacional o internacional; igual aun a la unidad fundamental de la misma sociedad, la familia, que presupone la existencia de un bien entendido, en la preservación de la cual todos los días se nos recuerda que el ejercicio del tacto y del buen juicio son una buena ayuda. Pero sobre todo y ante todo presupone la existencia de un espíritu de verdadera amistad, que tiende a preservar, estimular y dar fuerza a la buena voluntad por medio de una mutua bondad y arreglos recíprocos. No deseamos más que esto para la Sociedad Pan-americana de los Estados Unidos y que ella sea una manifestación perpetua de ese propósito.

Hasta que la naturaleza humana no haya sufrido un cambio radical, que muchas personas de esperanzas llenas en todas las edades, suponen que será inminente, pero que aun todavía no hay señales ningunas de ello, y por lo tanto las diferencias continuarán originándose entre las naciones y dentro de las mismas naciones, lo mismo que se originan entre los individuos; pues tal es la tendencia marcada de los hombres de tener diferen-

cias aun consigo mismos, que la conformidad está considerada como una joya. Pero, si las diferencias continuaran originándose, es de nuestro deber cuidar de que éstas no se aumenten y acumulen, creando así un alejamiento entre aquellos que deberían permanecer amigos. Es un asunto de experiencia común, que cuando las diferencias se reconocen francamente y se examinan, se encuentran que son menos substanciales, o por lo menos más fáciles para remediar, de lo que se han supuesto, y que estos vínculos de mutua amistad, e interés mutuo, confirmados por el tiempo y por el benéfico trato, son esencialmente inalterables.

La palabra "América" trasmite un sentimiento, pero lleva algo más. Trae a la memoria asociaciones estimadas, recuerda días de lucha y de prueba por los cuales todos los países independientes de América han pasado; días en que, como fué dicho por los fundadores de los Estados Unidos, "las naciones de América a menos que se ligen juntas, probablemente perecerían separadas." Hoy como ayer, es una cita para la armonía. Ojalá continúe siendo una promesa de la unidad, para mantener la herencia común de intereses, aspiraciones e ideales.

Y al decir así, tiendo mi mano derecha de compañerismo a nuestros invitados de la República Mexicana, y pido a ustedes se pongan de pie y brindemos por la salud de ellos, y como una prueba de nuestra mutua concordancia que deseamos prevalezca siempre y que las relaciones entre los dos pueblos que son vecinos eternos, sean también las de eternos amigos. — (Prolongados aplausos.)

Discurso Pronunciado por el Señor Manuel Carpio



“El viejo Rey Cole era un alma de Dios,” pero nunca supo, hasta no llegársele la hora de morir, que había vivido como un tonto, ni nunca supo el por qué.

¿No nos sucede a muchos de nosotros, que no nos preocupamos de si vamos por la senda de la verdad o por la del error? Y sin embargo, nos creemos saber más que otros que saben que no sabemos... y queremos que crean que sabemos.

Digo esto como preámbulo a las cuatro palabras que voy a decir sobre la psicología política de México.

Muchas de las naciones del mundo nos han dicho a los de México que no aspiran a otra cosa que a hacernos felices. Tontos recalcitrantes, como el rey de la conseja, ha dicho alguna gente que somos; pero nosotros los mexicanos, adorando las cosas en que creemos, hemos peleado continuamente por conseguir las.

Algunos nos llaman tontos. Otros nos alaban y nos animan. Hemos confiado, luchado, trabajado, y a decir verdad, hemos batallado tanto, hemos derramado tanta sangre, hemos discutido tanto, que a veces parece que no sabemos por qué peleamos ni por qué derramamos sangre.

Luchas, ambiciones, paradojas, riquezas, sufrimientos... ¡eso es México!

Límpido cielo, maravillosos paisajes, grandiosas manifestaciones de amor, espléndidos actos de heroísmo, por una parte, y por otra lágrimas, injusticia, violencia, cambios repentinos... ¡eso es México!

Visiones de un gran porvenir, bendecido por las francas brisas de la Democracia; esfuerzos y resistencia de un pueblo no nacido para la esclavitud; pasiones y codicia, inocencia y belleza, miseria y romance... ¡eso es México!

Tenemos los secos y pujantes músculos de Don Quijote junto a la gordiflona y grotesca rudeza de Sancho Panza. Y cuanto más somos como Dios nos creara, y cuanto más deseamos que se nos comprenda, tanto menos se nos conoce, y por tanto parecemos ser peores de lo que en realidad somos.

¡Pues qué! ¿No hemos peleado por tanto tiempo, y no ha dicho acaso la prensa del mundo que nada nos queda que valga la pena de sobrevivir?

Pero id a México, señores; id a México, y hallaréis la familia en su más pura poesía; oiréis las argentinas voces de los niños en su retozo; veréis los niños y niñas que respiran la alegría de la vida; veréis que nuestra grandeza espiritual no ha cambiado; hallaréis hombres fuertes y bizarros, y portentosas mujeres en quien no sabréis qué admirar más, si su belleza o su espléndida fortaleza y paciencia ante el sacrificio.

¡Eso es también México!

Comencemos, pues, una nueva era de buena voluntad y entendimiento mutuo.

Miremos recíprocamente nuestros espíritus y averiguemos si estas dos grandes naciones no están, cada cual a su modo, luchando por ideales de democracia. Traspasemos los límites del comercio, y vislumbremos las más altas perspectivas de la humanidad. No tenemos una psicología común, pero tenemos una común aspiración, que es la libertad. Nosotros admiramos vuestro poder



MEXICAN EDITORS VISITING NEW YORK CITY.

GRUPO DE LOS PERIODISTAS MEXICANOS DE VISITA A LOS ESTADOS UNIDOS

Sentado de la izquierda a la derecha, los Sres.: 1-Manuel Carpio. 2-M. Uribe y Mendoza. 3-José Esquivel. 4-José de J. Nuñez y Dominguez. 5-L. D. Walker. 6-Luis Tornel Olvera. 7-Leopoldo Zamora Plowes. 8-Francisco Zamora. De pie de la izquierdo a la derecha, los Sres.: 9-E. G. Herrera y Cairo. 10-Miguel Martínez Rendon. 11-R. de la Huerta. 12-Wilfred E. Weigand. 13-J. Lara. 14-Lic. R. Herrador Calvo. En el medallón izquierdo, Sr. F. Y. Ossorio. En el medallón derecho, el Sr. Teodomiro L. Vargas.

para edificar; nos asombramos ante esas fábricas vuestras que crean fabulosos caudales de energía; vemos atónitos cómo sometéis a vuestro mando las fuerzas de la naturaleza. Pero también os invitamos a que estudiéis nuestra incansable entereza para conservar nuestra libertad, a pesar de las condiciones que pesan históricamente sobre nuestras vidas, y deseamos que veáis cómo hemos pagado, con sangre y fortuna, el precio de nuestra independencia.

El Sr. John Bassett Moore, una autoridad mundial, acaba de exponernos una elevada e inspirada visión del Panamericanismo, la cual está de acuerdo con el discurso que recientemente nos pronunciara el Presidente Wilson.

Os prometemos, señores, trabajar por ese magnífico ideal.

La fraternidad continental es nuestro ensueño. Y nuestro lema: Estados Independientes; el lema de todos los individuos que no pueden ser esclavos. Estáis proclamando una lucha contra la autocracia. Nosotros, desde hace tiempo, venimos luchando contra el tradicionalismo y la ignorancia.

Vosotros queréis ser grandes. Nosotros aspiramos a ser felices. Pero ambos pueblos tenemos que saber por qué.

Comprendámonos recíprocamente. Cultivemos la confianza, la buena fe, la franqueza y la amistad. No que tengamos que temer a vuestros cañones, sino que no tengamos obstáculos para conocer vuestra rectitud.

Feliz el día en que, sobreponiéndose a los dictados del lucro material, las naciones de América obren juntas y puedan reconocerse, las pequeñas y las grandes, como perfectos exponentes de la integridad internacional.

Ni odio ni arrogancia; ni despliegue de superioridad ni temor de agresión; ni orgullo ni envidia; sólo confianza, honor, buena inteligencia y sano respeto.

Deseamos que nuestros hijos algún día se enorgullecán en decir, no solamente "Soy yanqui, o brasileño, o argentino," sino "Soy un hijo de América."

(Todos los concurrentes levántanse y aplauden calorosamente.)

Discurso Pronunciado por el Señor James Carson



Señores de la Prensa mexicana y amigos míos:

Generalmente las palabras más sencillas son las más sinceras. Creo que me pertenece hablaros como amigos, porque he vivido en vuestro hermoso país por diez años, y he sabido amarlo lo mismo que a la gente que lo habita. La hermosura encantadora de los tejados rojos de Cuernavaca, la fragancia fascinante de la plaza, llena de naranjos, de Colima, y el esplendor tropical de las lindas avenidas de Orizaba, son algunas de las impresiones que traje conmigo de México, las cuales permanecerán como memoria muy grata por el resto de mi existencia. Se puede sólo propiamente pintar esas bellezas por medio de vuestro idioma tan hermoso.

¿Qué hay, en efecto, que sea más deliciosamente musical, que sea más encantadoramente insinuante y que sea más llamativo a las emociones que la más bella de todas las lenguas, el español? Pero si nuestro idioma inglés tiene algo de rudo y carece de la suavidad y flexibilidad del vuestro, creo que me creeréis cuando os digo, que no porque el llamamiento sea hecho en forma quizás más directa, no es que por ello sea menos sincero.

Y esta diferencia entre las dos lenguas la vemos igualmente manifestada entre los dos pueblos. Vosotros, con vuestro hermoso idioma castellano, vuestras encantadoras maneras y gracia en el pensar, podréis quizás

algunas veces mal interpretar la sencillez de nuestro idioma y de nuestros modales. Pero así como es de fuerte y de sincera nuestra lengua materna, así deseo que comprendáis nuestro aprecio y admiración hacia esas exquisitas cualidades de vuestro lenguaje y de vuestro carácter. Tratad, entonces, de penetrar el a veces áspero exterior y buscad el corazón del americano.

Hoy somos dos pueblos en el rango de la democracia. Uno de nosotros está luchando para preservar ese ideal, que ha de ser tan querido a cada mexicano como es a cada americano. Dije que aprendí a amar a vuestro país durante una residencia de diez años allá. Mi gran deseo es que en vuestra corta morada en mi país acabéis por amarlo como he podido amar y amo al vuestro; que leáis acertadamente en los corazones del pueblo americano y que, en la gran lucha que está yendo adelante para cimentar la democracia en los pueblos libres, México deje oír su digna voz como lo hacen los Estados Unidos y otros pueblos de idénticas aspiraciones.

Hace ciento treinta años que luchamos por nuestra libertad, y la logramos. Un siglo hace que luchasteis por la vuestra y la obtuvisteis. Nosotros tuvimos nuestro Washington, vosotros tuvisteis vuestro Hidalgo, y mientras llevemos como reliquia en nuestros corazones la memoria de esos dos grandes y nobles patriotas, ningún peligro amenazará a las libertades de ambos pueblos.

Lo mismo que nosotros, habéis tenido vuestros días de prueba y de tribulación, pero como nosotros, también resurgiréis de la lucha más libres, más fuertes, regenerados y constituyendo en total una nación más grande y una raza más perfecta.

Es cosa bien sabida por los grandes estadistas que rigen los destinos de las naciones y de los hombres, que las grandes épocas han de ser siempre anunciadas por otras de sangre y de penalidades, y esta lección de la historia nos demuestra que vosotros como pueblo estáis en vísperas de una nueva era cuyo lema será siempre: "Progreso."

Desde tiempo inmemorial allí están de guardia sobre aquel hermoso valle de Anahuac esos dos majestuosos centinelas con vestiduras de nieve, llamados el Popocatepl y el Ixtlazihuatl, y que mudos han contemplado un panorama de cambiantes escenas desde los días en que la dorada barca de Moctezuma se deslizaba sobre las ondas de los lagos, hasta hoy.

En todo ese largo espacio de tiempo, México ha vivido; y sería contrario a la razón y al buen sentido que esta marcha hacia el progreso como entidad libre y soberana, pudiera hoy interrumpirse o detenerse. No, el firmamento de México es bastante azul, la nieve de esas montañas es demasiado blanca y pura para admitir un pensamiento de tal modo trastornador. Solamente podría ser lo contrario en el caso único en que vencieran los enemigos de la democracia.

Para terminar, permitidme que os dirija un pensamiento que es para mí el alma del propósito que nos anima al reunirnos hoy aquí, y es la idea que persigue la fraternidad del hombre: Washington e Hidalgo nos dieron independencia política; Lincoln y Juárez nos libertaron de grandes males morales; pero es a vosotros, jóvenes mexicanos y americanos, los estadistas del futuro, a quienes está asignada la tarea más grande aún, al parecer utópica, de escribir en las páginas de la historia la sentencia de: "Mi patria es el mundo, los hombres son mis hermanos." Entonces, y sólo en aquel tiempo, las líneas divisorias serán realmente imaginarias, las guerras una pesadilla apenas recordada, y quedará realizado el gran sueño de la cristiandad y de todas las naciones:

"Gloria a Dios en las alturas y paz en la tierra a los hombres de buena voluntad!" — (Estruendosos aplausos.)

La fiesta, en una palabra, dejará imborrables recuerdos entre los concurrentes.

11

Handwritten scribbles and numbers, possibly '12'.

Febrero 2'1919.

Sr. Dn. MANUEL CARPIO.
Hotel Bender.
L a r e d o. - Tex.

Muy estimado amigo mío:-

Hoy llegó a mi poder su carta fecha 13 del pasado enero, con el recorte de periódico y demás anexos que se sirve enviarme, de cuyo contenido me he enterado con verdadera satisfacción, y me apresuro a felicitarlo.

Le doy las gracias por la atención que se tomó al hacerme dicho envío y quedo, muy afectuosamente, su atento amigo y S. S.

FTb